

Logra Morena mayoría en el Congreso

Se suman. Francisco Vázquez confirmó la nueva afiliación de una ex priista, una panista y un petista a su partido

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Con la entrada de tres nuevos integrantes, el Grupo Parlamentario de Morena consiguió la mayoría en el Congreso del Estado de México para sacar adelante diversas reformas, pero todavía requiere de sus aliados para aprobar reformas de gran calado, sobre todo constitucionales, el paquete fiscal, entre otros temas.

El coordinador parlamentario, José Francisco Vázquez Rodríguez, confirmó que ya están dentro del grupo la ex priista y luego diputada sin partido, Paola Jiménez Hernández; así como el petista Gabriel Kalid Mohamed Báez y el panista Román Francisco Cortes Lugo, con quien suman 39 integrantes.

El Verde, segunda fuerza

Con esto el PVEM se mantiene como segunda fuerza, con 9 legisladores, pero muy lejos del primer lugar, por lo que Morena mantendrá la presidencia de la Legislatura durante el segundo año; el PT tiene 8, el PRI 7, el PAN 6, MC 4 y el PRD 2.

Desde que inició la Legislatura, en septiembre del 2024, Morena ha podido sacar adelante diversos temas, incluyendo los que



Todavía requiere de sus aliados para aprobar reformas de gran calado. TANIA CONTRERAS

requieren el voto de dos terceras partes, con apoyo de sus aliados, pues la mayoría simple se logra con 38 y la calificada con 50; y con PVEM y PT suman 56.

"Hoy con la incorporación de los tres compañeros a Morena se hace un grupo parlamentario de 39 diputados que tenemos para hacer" mayoría, previo a las votaciones de la mesa directiva del segundo año, la elección de la presidencia en la Comisión de Derechos Humanos y del inte-

grante del Órgano de Administración Judicial.

Los tres nuevos diputados ya entraron este martes a la reunión previa de la bancada, luego que en la plenaria de la semana pasada fueron aceptados por el grupo. Sólo falta mandar a la comisión del partido nacional por si tuvieran alguna observación, pero ya están incorporados al grupo parlamentario.

El aviso del cambio de fracción se llevará a cabo en la sesión

CLAVES

Propósito

"Están en territorios donde no tenemos diputados, está Atizapán, Lerma y Toluca-Zinacantepec".

Atributos

"Trabajan en territorio y les gusta el territorio, no vienen con un cheque en blanco ni ya formados".

en el pleno, pero oficialmente ya entregaron sus nuevos registros ante Asuntos Parlamentarios y votarán con Morena.

Finalmente, el también presidente de la Jucopo dijo que además del número ganaron al lograr hacer presencia en zonas donde no están como primera fuerza, como es Atizapán, Lerma, Toluca y Zinacantepec, donde la y los legisladores hacen mucho trabajo a pie, lo cual le servirá a Morena para hacer presencia. ■

Morena logra mayoría simple en Congreso

De manera oficial los diputados Paola Jiménez Hernández, Román Francisco Cortés Lugo y Gabriel Kalid Mohamed Báez, se suman a las filas

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — A partir de este 2 de septiembre tres diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Partido del Trabajo y una independiente se suman al Grupo Parlamentario de Morena en la 62 Legislatura del Estado de México, con lo cual, alcanza la mayoría simple, lo que le permitirá dar mayor legitimidad a asuntos importantes.

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador parlamentario de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez informó que quienes se integran a la bancada son: Paola Jiménez Hernández, diputada que ingresó al Congreso Local bajo las siglas del PRI, pero posteriormente se convirtió en legisladora sin partido; Román Francisco Cortés Lugo del PAN, y Gabriel Kalid Mohamed Báez del PT.

Con ello, Morena pasa de contar con 36 diputadas y diputados para sumar 39, con ello obtienen la mayoría simple, el Partido Verde Ecológico de México (PVEM) se mantiene como la segunda fuerza con 9 integrantes; el Partido del Trabajo (PT) 8; el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 7; Acción Nacio-



Partido del Trabajo (PT) se queda con 8 y diputados y Acción Nacional (PAN) con 6.

nal (PAN) 6; Movimiento Ciudadano (MC) 4 y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 2.

El acuerdo inicial entre coordinadores de las bancadas era que durante el primer año legislativo tendrían a sus diputados, no haciendo intentos por "convencer" para incorporar a alguien más a su fracción parlamentaria; sin embargo, este plazo venció y comienzan a darse los primeros ajustes al interior del Congreso mexiquense.



Inician los cambios torales dentro del Congreso, se esperan más movimientos en las bancadas.

FRANCISCO VÁZQUEZ
RODRÍGUEZ
Diputado

"Platicamos con el grupo, fue un tema de nuestra reunión plenaria y al ser aceptados tenemos que mandar el acuerdo a la Comisión Nacional del partido por si tuvieran alguna observación"

En entrevista el diputado Francisco Vázquez Rodríguez aseguró que pese a lograr una mayoría simple, seguirán privilegiando el consenso con el resto de los grupos parlamentarios.

El legislador no descartó la posi-

39

DIPUTADOS Y DIPUTADAS conforman por ahora el Grupo Parlamentario de Morena.

bilidad que en lo subsecuente más diputadas o diputados busquen sumarse a la bancada mayoritaria.

"Platicamos con el grupo, fue un tema de nuestra reunión plenaria y al ser aceptados tenemos que mandar el acuerdo a la Comisión Nacional del partido por si tuvieran alguna observación, pero desde hoy se incorporan al Grupo Parlamentario (...) vienen no con un 'cheque en blanco', se tienen que formar y tienen que trabajar", dijo al agregar que su adhesión reforzará el trabajo de Morena en territorio, puesto que son diputados por los distritos de Atizapán, Lerma y Zinacantepec. ●

FOTOS: ESPECIALES

TOLUCA

Morena suma tres nuevos diputados

Mireya Carta

El coordinador parlamentario de Morena en la Legislatura del Congreso del Estado de México, Francisco Vázquez Rodríguez, anunció la incorporación formal de tres nuevos legisladores a su bancada, con lo que el grupo parlamentario alcanza los 39 diputados, número suficiente para conformar quórum legal por sí mismo.

En entrevista, Vázquez Rodríguez confirmó que se trata de los diputados Paola Jiménez Hernández; Gabriel Kalid Mohamed Báez y Román Francisco Cortés Lugo, quienes provienen de territorios en los que Morena no contaba con representación legislativa directa como en Toluca, Lerma y Atizapán de Zaragoza.

“Son compañeros que trabajan en territorio, les gusta el trabajo de base. No vienen con un cheque en blanco, vienen a formarse, a integrarse y a trabajar”, enfatizó.

El coordinador parlamentario de Morena, dejó claro que esta incorporación se realizó de forma consensuada dentro del grupo parlamentario. “Lo estamos acordando, lo estamos platicando. En esta legislatura lo que más hemos hecho es consenso entre todos los grupos parlamentarios”, comentó.

Señaló que los nuevos legisladores ya fueron aceptados en la plenaria de Morena y que próximamente se notificará a la Comisión Nacional del partido por si existiera alguna observación estatutaria.

Quórum legal

El grupo parlamentario de Morena, alcanza los 39 diputados, número suficiente para conformar quórum legal por sí mismo.



El coordinador parlamentario de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, anunció la incorporación de tres nuevos legisladores a su bancada

Además de representar un incremento numérico en el Congreso, el congresista destacó que estos nuevos integrantes aportan presencia territorial donde Morena aún tiene retos de representación. “No teníamos diputados en esas zonas y con su llegada ampliamos la cobertura. Eso nos fortalece no sólo en las votaciones, sino también en la base social y territorial que es esencial para nosotros”, explicó.

Sobre la posibilidad de que los nuevos integrantes aspiren a futuras candidaturas, el morenista fue enfático. “Eso será decisión del partido y dependerá de su trabajo. No es automático, aquí nadie llega con todo resuelto”.

En otro tema, Vázquez Rodríguez expresó su respaldo al informe presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, asegurando que “tenemos presidenta” y celebrando su liderazgo. “Estamos muy contentos con su informe, creemos que está defendiendo lo que todos queremos defender: a nuestro México. Hay rumbo y hay claridad”, afirmó.

CODHEM
Cuestionado nuevamente

sobre el retraso en la designación del titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), negó que haya falta de acuerdos entre las fracciones parlamentarias y aseguró que se trata de un tema de agenda y no de conflictos internos.

“No nos ha costado ponernos de acuerdo, nos ha costado acomodar la agenda. Como ya hay un encargado de despacho, se ha podido avanzar sin urgencia”, señaló. A pesar de ello, reconoció que el proceso se ha extendido más de lo deseado. “Había una convocatoria para el 25 de agosto, luego se movió. Entendemos que eso puede parecer una falta de respeto para quienes están participando, pero todos los aspirantes han sido escuchados”.

Finalmente, adelantó que podrían estar listos para votar la designación del nuevo ombudsperson mexiquense el próximo miércoles, al iniciar la segunda sesión deliberante. “No hay ninguna fracción pidiendo tener mano en esta elección. La verdad es que sólo ha sido una cuestión de carga de trabajo”, concluyó.

Integración de 3 congresistas a fracción de Morena, nos fortalece: Vázquez



Por: Ventura Rojas Garfias

Toluca, Méx.- Francisco Vázquez Rodríguez, Coordinador del Grupo Parlamentario de morena en la Cámara de Diputados del Estado de México, sostuvo que con la incorporación de Paola Jiménez Hernández de Toluca (exdiputada del PRI), Gabriel Kalid Mohamed Báez del Distrito IV Lerma (exdiputado del PT) y Román Francisco Cortés Lugo del Distrito XVI de Atizapán de Zaragoza (exdiputado del PAN), el Movimiento y la bancada parlamentaria se fortalece al pasar de 36 a 39 integrantes.

Vázquez Rodríguez consideró que los perfiles políticos que hoy se incorporan al Movimiento son “compañeros de trabajo” y de “territorio”.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la LXII Legislatura del Congreso local, Francisco Vázquez, apuntó que la incorporación de tres nuevos compañeros, fue consultada al Grupo Parlamentario durante la reunión Plenaria verificada la semana pasada, y luego de que todos estuvieron de acuerdo, se comunicó

a la y los legisladores que su solicitud de incorporación había sido avalada.

Sobre el impacto político de estas adhesiones, Francisco Vázquez subrayó que se trata de legisladores con presencia en territorios donde Morena no contaba con representación directa, como Atizapán, Lerma y la zona de Zinacantepec. “Son compañeros de trabajo territorial, no vienen con un cheque en blanco ni con privilegios. Tendrán que demostrar en campo y en el Congreso que están comprometidos con el movimiento”, señaló.

Con esta suma, Morena no solo fortalece su capacidad de votación en el pleno, sino que también amplía su base de operación política en municipios clave de cara al futuro inmediato.

Finalmente, dijo que, a partir de este momento, el Grupo Parlamentario y la dirigencia estatal, mandan a la Comisión competente de la dirigencia nacional de morena, los perfiles políticos de la diputada y los dos diputados que se incorporan a la bancada, con la finalidad de que dicho órgano verifique que no tengan alguna observación.